

令和7年度第8回教育委員会議定例会会議録

1 日 時 令和7年11月25日 午後1時30分
2 場 所 滝沢市役所 庁議室
3 出席委員 教育長 太田 厚子
委員 柳村 栄
委員 井上 美津男
委員 恒川 かおり
委員 長瀬 恵子
4 説明のために出席した職員
教育次長 久保 雪子
教育総務課長 滝田 俊一
学校教育指導課長 田村 大樹
生涯学習スポーツ課長 佐々木 敬志
文化振興課長 岡田 久美
学校給食センター所長 村上 斎

5 議題及び議事の大要

教育長 これより令和7年度第8回教育委員会議定例会を開会します。

(開会時刻 午後1時30分)

教育長 本日の出席委員は定足数に達していますので会議は成立します。

教育長 日程第1。会議録署名委員の指名についてお願ひします。

教育総務課長 長瀬委員にお願ひします。

教育長 それでは本日の署名委員は長瀬委員にお願ひします。

教育長 日程第2。会期の決定については本日1日としたいと思います。これにご異議ございませんか。

(全員異議なし。)

教育長 会期は1日とします。

教育長 11月22日大阪城ホールで行われた小学校バンドフェスティバルにおきまして、鶴飼小学校吹奏楽団が6度目の大会出場を果たし、見事銀賞に輝きました。一昨年は緊張と不安いっぱいだった子ども達は大きく成長し、みんなと心を一つに素晴らしい演奏を披露して参りました。学年・学級閉鎖が相次いだ鶴飼小学校でしたが、見事にその困難を乗り越えながら、日頃の練習の成果を全員で発揮することができたというので、大変喜ばしいことと思っております。子ども達のこのような活躍は誇りであり、私達にとっても心からの大きな喜びであります。

今後とも、このように子ども達が自分自身で持てる力を発揮できる環境を持ちつつ、安全安心な毎日を送れるようにと願っております。

本日もどうぞよろしくお願ひいたします。

教育長 日程第3。教育長の事務報告であります。何かご質問がありましたらお願ひします。

委員 11月1日に開催されたジュニアリーダーズセミナーについてお伺いします。

生涯学習スポーツ課長 毎年開催しているセミナーとなります。各学校の中学生のリーダーが集まり実施しているものです。今年度はリーダーとしての心構えや制服に関する内容、また放課後の過ごし方について議論いたしました。高校生5名の他に、サポートとして大学生8名にも入っていただきました。

委 員 11月5日に開催された第2回姥屋敷小中学校統合準備委員会の様子について教えてください。

教育総務課長 春に統合準備委員会を設置し今回は2回目の開催となりました。前回の開催内容の確認から通学に関する事、閉校記念事業に関する事、そしてPTA保護者から様々なご意見について説明させていただきました。通学に関する内容では、都市政策課から公共交通の現在の考え方について説明いただきました。公共交通とスクールバスを同時に運行する方向性を探りましたが、運行時間の都合から別々に運行する方向性となります。スクールバスについては、これまでの説明会で回答してきた通りで市教委の考えは大きくは変わっておりません。また、閉校記念事業については、地域で実行委員会を組織し専門部に分けて取り組んでいくことで、記念誌、記念碑、式典について進めていくとの説明がありました。PTA保護者からの意見については、スクールバス運行や制服、指定校変更などについて改めて確認する内容でした。

委 員 11月10日に開催された盛岡教育事務所管内市町教育委員会教育委員研修会といわて教育の日のつどいについての内容を教えてください。

教育長 いわて教育の日のつどいの内容ですが、教育表彰の後、千葉大学副学長の教育学部教授の貞広斎子さんの講演がありました。主体的学習者の育成ということで、学習指導要領の改正と今後の教育について時期を捉えた指導についてお聞きすることができました。また、児童生徒による発表の場では、県立盛岡視覚支援学校の高等部生徒による五感を生かすという大変感動的な発表がありました。「私は目が悪いのではない。目しか悪いところはないのだ。」という前向きな言葉で、五感を活かしながらたくましく未来を見据えて生きていこうとする姿勢がたくさんの人々に共感を呼んだところであります。また、北上ミューズコーラス隊の素晴らしい発表を聴くことができました。全日本合唱コンクールで取り組んだ曲と中学校のNHK全国学校音楽コンクールでの課題曲も披露してくださいました。盛岡市立渋民中学校は、群読劇アテルイを、壮大なテーマの中で披露していただきました。躍動感あふれるミュージカルのような発表で、中学生の躍動する姿に大変感動を覚えました。司会進行は白百合学園高等学校の生徒が行ってくださいました。美しい声と歯切れのいい進行で、岩手県の子ども達の素晴らしい姿が圧巻として感じられる楽しい時間となりました。いわて教育の日については以上です。

委 員 11月12日に開催された柳沢地区学校教育の在り方に係る地域懇談会で話し合われた内容についてお伺いします。

教育総務課長 今年度初めての開催となりました。内容としては交流学習について、市内の児童生徒数の推移及び柳沢小中学校の児童生徒数の推移について、教職員の配置の見込みについて、それぞれの状況を配付の資料に基づき説明してまいりました。交流学習についてですが、今年度は小学校での生活科の見学、中学校での防災学習などをはじめとした様々な交流学習を実施した旨の説明をしました。また、市内小中学校の児童生徒数が減少していく状況を説明した上で、柳沢地区の児童生徒数の

減少と教職員の職員配置数も今後厳しくなる旨の説明をしました。意見交換の場では、PTA 保護者から交流学習の実施内容について様々なご意見が出されました。

教育長 これまでの地域懇談会の中で、極小規模校の場合他校の様子がよくわからなかつたりしますので、近隣校との交流学習を通じて経験できない学びの解消と仲間づくりを目的として、極小規模校と近隣校という形で取り組みを始めた1年目ということになります。柳沢小中学校では教務主任の先生を中心に交流学習を進めております。

教育総務課長 なお、交流学習については、今年度は一本木小学校、一本木中学校となります。小学校の焼き芋体験は一本木保育園も一緒に行いました。

委 員 11月13日に開催された第2回学校教育DX・学力育成協議会の内容についてお伺いします。

教育長 学校教育DX・学力育成協議会の内容についてとなります。これまで教育DXの中で課題とされており、授業の中でICT等を活用している教師の割合が岩手県は少なかったのですが、全国平均に追いつきました。授業時間の中で毎日端末を使用することで、子ども達も技術的なレベルが非常に高くなってきております。今後は、端末の更新に関わる進捗状況や、令和9年度からの全国学調での回答を全て端末を活用して進めていく方向性となっていることを受けて、タイピング指導や、新学習指導要領の中にもある子ども達の情報活用能力を育てていく方法を模索することが大きな課題となっています。

教育長 それでは次に進みます。日程第4。報告「令和7年度滝沢市教育委員会クマ対応の状況について」、事務局の説明を求めます。

学校教育指導課長 (資料により説明する。)

教育長 それでは説明が終わりました。何かご質問がありましたらお願ひします。

(特になし)

教育長 以上をもって、本日の日程は終了しました。教育委員会議定例会を終了します。
(閉会時刻 午後2時00分)

6 会議録作成者 教育長 太田 厚子

7 会議録署名委員

教育委員

教育長